

# LE MESSAGE D'ESAÏE AU PEUPLE RECIDIVISTE

Esaïe 1 : 1 - 31

## LEÇON 348 – Cours des Jeunes

**VERSET DE MEMOIRE :** "Venez et plaidons ! dit l'Éternel. Si vos péchés sont comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige ; s'ils sont rouges comme la pourpre, ils deviendront comme la laine" (Esaïe 1 : 18).

### Le Message du Seigneur

Le prophète Esaïe commença son écrit par ces paroles : "Cieux, écoutez ! terre, prête l'oreille ! Car l'Éternel parle". Esaïe vint vers Israël avec le message du Seigneur.

Esaïe vécut sous le règne de quatre rois de Juda, bons et mauvais. Il jouit des bénédictions de Dieu pendant les temps où Juda adorait Dieu ; et il souffrit à cause des péchés de la nation quand le peuple adorait les idoles. Mais il annonçait toujours les paroles que Dieu lui avait données. Sa foi n'a jamais failli, bien que le chef du pays et tous ses sujets se détournassent du Seigneur. Dieu lui avait donné un message à annoncer, et il le dit, que le peuple voulût l'écouter ou non.

Les bons rois, Osias et Ezéchias, demandaient à Esaïe ce que Dieu avait dit. Ils désiraient connaître la volonté de Dieu, et Esaïe les aidait à reformer les gens et à leur enseigner à adorer Dieu. Alors, Dieu bénissait le pays et tout le monde était content de servir le Seigneur.

### Pas de Reconnaissance

Il y eut des moments, comme au commencement du règne d'Ozias, où les gens étaient très méchants. Dieu les avait élevés avec soin, pour qu'ils L'aimassent. Il avait essayé non seulement de les guider en tant que nation, mais aussi comme un père, Il avait tendrement pris soin d'eux. Combien cela affligea le cœur de Dieu, quand ils se tournèrent contre Lui ! Même les bêtes muettes apprécient plus les soins de leur maître que les Israélites la dévotion de Dieu. "Le bœuf connaît son possesseur, et l'âne la crèche de son maître : Israël ne connaît rien, mon peuple n'a point d'intelligence". Ils ne se rendaient même pas compte que les bénédictions dont ils jouissaient venaient de Dieu. Ils ne Lui disaient jamais Merci.

L'ingratitude n'était pas tout ce qui était mauvais chez les Israélites. Si les gens n'ont aucun respect pour Dieu et Ses lois, ils auront très peu de respect pour les autres lois. Ils devinrent si méchants que Dieu dit qu'il n'y avait rien de bon en eux. C'est comme s'ils étaient pleins de blessures et d'ulcères qui n'avaient pas été pansés. Cela aurait été assez grave s'ils avaient eu des plaies réelles, mais c'était leur cœur qui était corrompu. A cause de leurs péchés, Dieu avait permis que certains d'entre eux fussent emmenés en captivité.

Dieu avait dit aux Israélites plusieurs années auparavant, que s'ils ne Lui obéissaient pas, Il ferait d'eux la queue et des autres nations la tête. Penses-y ! Le peuple choisi de Dieu, lequel Il désirait voir être la tête, et qui l'aurait été s'il avait obéi à Dieu, était devenu la queue pendant que les nations païennes prospéraient en tête.

### Le Jugement Retardé

S'il n'y avait pas eu quelques gens pieux, tels que Esaïe, éparpillés partout dans le pays, Dieu les aurait tous détruits comme Il fit de Sodome et Gomorrhe. Une pluie de feu et de soufre tomba sur ces méchantes villes à cause de leur extrême méchanceté.

C'est seulement la présence de quelques gens pieux dans le monde aujourd'hui qui retient la fureur de la colère de Dieu. Les méchants ne méritent aucune des bénédictions de Dieu. Ils Lui désobéissent, blasphèment contre Lui et se moquent de Ses lois. Cependant, beaucoup pensent qu'ils iront au Ciel dans cette condition. Ils pensent que s'ils marchent selon une forme de religion, Dieu les acceptera, quelle que soit leur façon de vivre.

Dieu dit de façon précise aux Israélites ce qu'Il pensait de leur forme religieuse quand leur cœur n'était pas droit devant Lui. Il demanda : "Qu'ai-je affaire de la multitude de vos sacrifices ?... Je suis rassasié des holocaustes de béliers et de la graisse des veaux ; ... Cessez d'apporter de vaines offrandes : J'ai en horreur l'encens, les nouvelles lunes, les sabbats et les assemblées". Il faut plus que le fait d'aller à l'église le Dimanche, de chanter des hymnes, de parler pieusement de Jésus, ou de faire de longues prières pour être accepté de Lui. Il dit : "Quand vous multipliez les prières, je n'écoute pas : vos mains sont pleines de sang".

Cela ne signifie pas qu'Il n'écouterait pas la prière du pécheur. Quand l'on se repent et demande le pardon, Dieu répond. "O Dieu ! tu ne dédaignes pas un cœur brisé et contrit". Mais l'homme doit se détourner de ses mauvais actes pour être sauvé.

### La Sainte Ville Profanée

Il fut un temps où la ville de Jérusalem avait été sainte. Une fois, David écrivit : "De Sion (Jérusalem), beauté parfaite, Dieu resplendit". Ceci était le désir de Dieu pour Sa Ville Sainte. La perfection dont jouissait la

ville en ce moment-là était relative, car le temps viendra pendant le Millénium où elle sera vraiment la ville Sainte. Alors, "Il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte, dit l'Eternel" (Esaïe 65 : 25).

Mais pense à la condition de Jérusalem au moment où Esaïe écrivit : "Quoi donc ! la cité fidèle est devenue une prostituée ! elle était remplie d'équité, la justice y habitait, et maintenant il y a des assassins !" Pense à cela ! dans la Sainte Cité de Dieu où Il ne voulait que la justice et les bonnes choses, il y avait beaucoup de méchanceté. "Tes chefs sont rebelles et complices des voleurs, tous aiment les présents et courent après les récompenses ; ils ne font pas droit à l'orphelin, et la cause de la veuve ne vient pas jusqu'à eux". Les gens qui occupaient des postes élevés pour pouvoir aider les pauvres et les veuves, étaient facilement corrompus. Ils aimaient les présents et travaillaient pour leur propre intérêt, plutôt que d'aider ceux-là qui avaient besoin d'aide.

Dieu voyait tout cela. Dieu voit les oppresseurs aujourd'hui. Il a dit que le jour du règlement de compte vient. Les méchants seront amenés en jugement pour leurs mauvais actes.

La prophétie qu'Esaïe fit au sujet de la cité de Jérusalem concerne le temps du Millénium. Jérusalem sera alors appelée la ville de la justice, la ville fidèle. Il n'y aura plus de juges corrompus ; et les conseillers seront comme ils étaient, quand David dit : "De Sion, beauté parfaite, Dieu resplendit" (Psaume 50 : 2).

### **Faire le Bien**

Dieu était fidèle à Israël récidiviste et lui dit comment trouver Sa faveur. Esaïe leur dit : "Cessez de faire le mal. Apprenez à faire le bien, recherchez la justice, protégez l'opprimé ; faites droit à l'orphelin, défendez la veuve".

Il ne suffit pas de cesser de faire le mal. Une personne pourrait se détourner de ses mauvais actes, s'asseoir et croiser les bras, se réjouissant du fait qu'elle n'est pas comme les méchants. Ceci ne lui apportera pas de récompense. Il faut aussi apprendre à faire le bien. Nous devons prouver au monde par nos œuvres que Dieu a opéré un changement dans notre cœur.

Toutes ces œuvres ne consistent pas à prêcher, à prier, à chanter des hymnes et à parler de Jésus. A maintes reprises, le Seigneur évoque le sujet de la miséricorde envers les pauvres et les faibles. Le Psalmiste écrivit : "Heureux celui qui s'intéresse au pauvre ! Au jour du malheur l'Eternel le délivre" (Psaume 41 : 2).

### **Un Dieu qui Plaide**

L'un des plus grands versets dans l'Ecriture est trouvé dans ce premier chapitre d'Esaïe : "Venez et plaidons ! dit l'Eternel. Si vos péchés sont comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige ; s'ils sont rouges comme la pourpre, ils deviendront comme la laine". Pense à quel point Dieu est bon et prévenant ! Il n'a pas à faire preuve de miséricorde. L'homme a péché contre Dieu et mérite la mort à cause de ses péchés. Mais Dieu, dans Sa miséricorde, ouvre largement les bras et appelle : "Venez". Venez maintenant ! Ne repoussez pas le salut à une autre fois. Demain peut être trop tard. "Voici maintenant le temps favorable, voici maintenant le jour du salut" (2 Corinthiens 6 : 2).

"Venez et plaidons". Nous n'avons pas d'excuse à présenter à Dieu pour notre vie de pécheurs. Jésus mourut pour nos péchés et Son Sang nous rendra plus blanc que la neige au moment où nous abandonnerons nos péchés et demanderons le pardon. Nous n'avons que nous-mêmes à donner ; Il nous a tout donné. Cependant, Il dit qu'Il plaidera avec nous. Quel merveilleux Sauveur est Jésus mon Seigneur !

A un autre moment, le Seigneur posa cette question au sujet d'Israël : "Qu'y avait-il encore à faire..., que je n'aie pas fait ?" (Esaïe 5 : 4). Jésus donna tout pour nous sauver du péché, y compris Sa propre vie. Ne devons-nous pas venir à Lui en courant, en demandant la miséricorde et en implorant le pardon ? Comment les gens peuvent-ils mépriser l'amour de Dieu ?

Non seulement Dieu ôte les péchés, mais Il donne aussi une bénédiction à ceux qui L'adorent. "Si vous avez de la bonne volonté et si vous êtes dociles, vous mangerez les meilleures productions du pays". Assurément, les gens de Dieu sont bénis.

### **Le Jugement sur les Rebelles**

On penserait que tout le monde désirerait être sauvé et jouir des bénédictions de Dieu. Mais, beaucoup ne le font pas. Ils se rebellent contre Dieu et veulent suivre leur propre voie. Voici ce que Dieu leur dit : "Mais si vous résistez et si vous êtes rebelles, vous serez dévorés par le glaive". Et il l'a rendu très définitif lorsqu'il ajouta : "Car la bouche de l'Eternel a parlé". Quand Dieu dit une chose, elle s'accomplit.

Le jugement immédiat qui allait suivre les paroles d'Esaïe était que les Israélites seraient emmenés en captivité par les nations païennes. Mais le jugement viendra sur tous les pécheurs ; si ce n'est pas dans cette vie, alors ce sera dans le monde à venir. Après la mort, vient le jugement.

Aujourd'hui, Jésus continue de dire : "Venez et plaidons". "Et l'Esprit et l'épouse disent : viens. Et que celui qui entend dise : viens. Et que celui qui a soif vienne ; que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement" (Apocalypse 22 : 17).

## QUESTIONS

1. Qui donna à Esaïe le message pour Israël ?
2. Quel genre de rois étaient Ozias et Ezéchias ?
3. Comment Dieu avait-Il "élevé" Israël ?
4. Comment Dieu compara-t-Il Israël aux animaux ?
5. Pourquoi Dieu ne voulait-Il pas les sacrifices que faisaient les Israélites ?
6. Dans quelle condition était Jérusalem quand Esaïe écrivait ?
7. Après que Dieu avait dit aux Israélites leurs péchés, que leur avait-Il demandé de faire ?
8. Que leur arriverait-il, s'ils Lui résistaient ?
9. Qu'est-ce que Dieu a promis à ceux qui sont bons et obéissants ?
10. Qu'a-t-Il promis à ceux qui s'intéressent aux pauvres ?